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Ciro e Cid Gomes estão rompidos desde julho de 2022, quando Cid saiu de cena na campanha eleitoral para governador, não 
apoiando a candidatura de Roberto Cláudio, como defendia Ciro. Essa recusa de Cid foi qualificada por Ciro como uma 
apunhalada nas suas costas. Os dois irmãos, que juntos governaram o Ceará por doze anos, estão sem se falar e brigados. 
A pedido de Cid e por interferência de Roberto Cláudio, o empresário José Carlos Pontes, da Marquise, promove um jantar 

para unir novamente os poderosos irmãos Ferreira Gomes. No encontro, Cid tomou a iniciativa de querer mostrar que continua 
liderado de Ciro. Disse que seguirá Ciro fielmente na corrida presidencial, apoiando uma eventual candidatura dele ou a quem ele 
resolver votar. Contudo, no mesmo instante, Cid mostrou que entre a lealdade ao irmão Ciro e a aliança política com o ministro 
Camilo Santana, tem lado: “ Ciro, estou com você, no cenário nacional. No Ceará, quero avisá-lo, que apoiarei à reeleição do go-
vernador Elmano de Freitas, e manterei a minha amizade ao ministro Camilo, com quem estarei no palanque de 2026”. Ciro não 
perdeu a calma. Porém, foi duro com irmão: “Não preciso do seu apoio para ser candidato a presidente. Muito menos, necessito de 
sua aprovação para disputar o Governo do Ceará. Siga o seu caminho e se prepare para o enfrentamento que teremos nas eleições”.

Ciro e Cid Gomes não têm sucesso na
busca de resgatarem aliança de irmãos

Uma disputa silenciosa tem acontecido entre o deputado 
federal Yury do Paredão (MDB) e o presidente da Câmara 
de Juazeiro do Norte, Felipe Vasques (Agir), pré-candidato 
a federal. Os dois estão em rota de colisão eleitoral para 
assegurar o apoio das principais lideranças da oposição 
no Crato. Nomes como Aloísio e Lucas Brasil já tinham 
conversas bem adiantadas com Yury, mas acabaram re-
vendo suas idéias, após iniciarem negociações com Felipe 
Vasques. Lucas e o seu pai, Roberto Brasil, já estariam, 
inclusive, decididos por Felipe. Aloísio ainda está por 
resolver, mas, hoje, tem uma com conversa bem mais 
avançada com Felipe. Aloísio Brasil não pode esquecer 
seu compromisso firmado, no ano passado, com a depu-
tada federal Fernanda Pessoa . Outro nome que já estaria 
fechado com Felipe Vasques é do ex-prefeito Zé Adega. 
Contudo, esses nomes oposicionistas ficam retraídos, 
quando intimidados a revelarem quem irão apoiar para a 
Câmara Federal nas eleições de 2026. O quadro atual é de 
conflito e retrata um avanço de Felipe Vasques, modifi-
cando acordos já acertados por Yury do Paredão. Ciente 
disso, Yury aposta tudo no bom resultado e na repercus-
são que terá à frente dos shows da Expocrato.

O prefeito de Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra, esteve em 
Fortaleza, na última semana, e causou muitas dúvidas na cabe-
ça da base governista. Entre as agendas, Glêdson almoçou com 
o deputado federal André Fernandes (PL). No encontro, discu-
tiu, entre outros temas, as eleições de 2026. A situação eleitoral 
do prefeito Glêdson é muito confortável. O deputado federal 
Eduardo Bismark, que acreditava estar escolhido para presidir 
a fusão do PSDB-Podemos no Ceará, levou uma rasteira do 
ex-governador Tasso Jereissati. Antes de ser defenestrado, Edu-
ardo Bismark queria que Glêdson ficasse no partido e apoiasse 
à reeleição de Elmano. Sem chance. Agora, que PSDB-Podemos 
está na oposição ao Abolição, Tasso e Ciro querem que Glêdson 
seja o presidente regional, já de olho em 2026, quando ele 
indicaria a vaga de vice-governador de Ciro Gomes. Glêdson se 
mantém calado. A federação União Progressista (UP) ainda não 
definiu quem será seu presidente. Danilo Forte defende o nome 
de Glêdson. Tem outros três candidatos: Moses Rodrigues, Fer-
nanda Pessoa e Roberto Cláudio. E ainda há a possibilidade do 
prefeito Glêdson se filiar ao PL e lançar pelo partido candidatos 
a deputado federal e/ou estadual. Glêdson está avaliando tudo, 
antes de decidir o seu destino partidário. Fica no PSDB-Pode-
mos, se muda para a UP ou vai para o PL.

Novamente, Cid Gomes escolheu ficar ao lado do 
ministro Camilo, a seguir a liderança de quem o fez 
político, Ciro Gomes. Durante a sua visita à Alece, na 
semana passada, Ciro lamentou em voz alta: “fiz todos 
que estão por aí. E todos me traíram”. E citou nomes de 
quem seriam esses traidores: o próprio Cid Gomes, Chico 
Aguiar, Zezinho Albuquerque e Mauro Filho. Ciro Gomes 
já teria aceitado o convite de Tasso Jereissati para trocar 
o PDT pelo novo partido, a fusão do PSDB-Podemos. 
Essa mudança partidária foi precipitada pelo veto dos 
pedetistas ligados ao PT, que preferem votar em Lula, 
a lançar Ciro ao Planalto. Só que dessa vez, Ciro não 
quer ser candidato a presidente. Sua meta é unificar os 
partidos de oposição: União Progressista (União Brasil e 
PP), PL, Avante e PSDB-Podemos, e concorrer contra o 
governador Elmano. Sim, Ciro diz abertamente que Cid 
não o apoiará. Entretanto, no PSB, há uma aposta que Cid 
repetirá 2022 e ficará em casa, longe da briga de Ciro com 
o PT. Ministro Camilo e governador Elmano têm a mesma 
posição da irmã de Ciro-Cid, Lia Gomes, que defende Cid 
como candidato a senador na chapa de Elmano. Essa é 
também a vontade de Maria Célia, esposa de Cid Gomes.

Cid prefere Camilo em
detrimento do irmão Ciro

Prefeito Glêdson disputado
por 03 partidos de oposição

Yury e Felipe Vasques
disputam votos no Crato

O deputado Yury do Paredão (MDB) trabalha intensamente para ser o
mais bem votado nos municípios do Crato e Juazeiro do Norte, na eleição de 2026. 
Quer se fortalecer para continuar sua trajetória parlamentar. Não tem em seus pla-
nos concorrer à sucessão do prefeito Glêdson Bezerra, em Juazeiro. Depois de ter 
ficado insatisfeito com os rumos da convenção estadual do MDB, quando houve a 
recondução de Eunício Oliveira para presidente, o cenário mudou. Em Brasília, o 
presidente nacional Baleia Rossi conversou demoradamente com Eunício e Yury. 
Nessa reunião, Yury disse textualmente: sou candidato a deputado federal e apoio 
à candidatura de Eunício ao Senado Federal. Yury e Eunício estão fechados no 
fortalecimento do MDB. Assim, tanto Eunício quanto Yury do Paredão serão dele-
gados à convenção nacional que elegerá a nova direção emedebista em outubro. 
Yury obteve outro êxito na semana que passou: o senador Cid Gomes queria que o 
prefeito de Acopiara, Dr. Vilmar Félix, trocasse o apoio à reeleição dele pela candi-
datura do deputado Robério Monteiro. Prefeito Dr. Vilmar avisou a Cid Gomes que 
tem uma só palavra, e votará no Yury do Paredão.

A investigação da Polícia Civil sobre perfis falsos e disseminação de fake 
news, durante as eleições de 2024, no Crato, deve ser ampliada e investigar 
outros envolvidos. Na primeira etapa, a investigação fez buscas e apreensão 
na casa do ex-secretário Henryle Rener, que foi o primeiro denunciado. 
A informação é que a próxima etapa abrangerá quem propagou as “fake 
news” em grupos de WhatsApp. São os chamados membros fantasmas, 
colocados por administradores, que também devem entrar na investigação. 
A apuração, que começou a partir de uma denúncia no Crato, pode ser am-
pliada para o Cariri. A expectativa é que outros rastreios sejam feitos para 
identificar um possível grupo organizado, que agia para criar e disseminar 
as informações falsas. A Polícia Civil evita detalhes para não atrapalhar as 
investigações, mas não descarta que a operação, quando concluída, pode 
atingir um volume surpreendente. Essa investigação policial terá um efeito 
positivo nas eleições do ano que vem, inibindo fake news, que viraram 
lugar comum na disputa pelas prefeituras no Cariri em 2024.

Cid tenta sem sucesso
tomar prefeito de Yury

Polícia Civil aperta cerco
contra ‘fake news’ no Crato

D
IS

SE
 M

E
D

IS
SE

Ministro Camilo Santana fez uma rápida cirurgia de desvio de septo, 
após sofrer com permanentes crises de sinusite.

Arrombaram o cofre da fazenda de Eunício e não encontraram grana. 
Eunício e sua família não estavam no local no dia do assalto.

A recuperação de Camilo está muito rápida e, ainda esta semana, 
deve retomar sem sobressaltos a sua agenda no ministério da Educação, 
em Brasília.

Dez ladrões invadiram a fazenda do presidente estadual do MDB, Euni-
cio Oliveira, em Goiás. Seriam membros de uma facção e queriam dinheiro.

Todavia, o susto do deputado Eunício foi grande. Governador de Goiás, Ronaldo Caiado, garantiu a 
Eunício que prenderá os assaltantes ligados à facção. E logo.

No Cariri, os nomes do ministro Camilo Santana para as disputas proporcionais de deputado estadu-
al e federal estão decididos.

Camilo vai votar na dupla Fernando Santana para federal e Zé Ailton Brasil para estadual. A base de 
Crato, Juazeiro e Barbalha já está ciente.

O primeiro a fechar apoio à pré-candidatura de federal do presidente da Alece, Rommel Aldigueri, 
no Cariri, foi o ex-deputado Anderson Palácio. A conversa aconteceu na Assembleia. Anderson não será 
candidato em 2026.

Desculpe a ignorância, se Ciro Gomes for candidato a governador, o irmão dele, Cid Gomes, tem 
coragem de apoiar o governador Elmano?

FOTO: REDES SOCIAIS
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rês municípios do Cariri – Jardim, 
Santana do Cariri e Lavras da Man-
gabeira – são apresentados pelo 
Índice Firjan de Desenvolvimento 

Municipal (IFDM) entre os dez menos desen-
volvidos do Ceará, o que acende o alerta para 
mudanças que alterem o atual cenário.

Além de indicadores como mercado de 
trabalho informal, Produto Interno Bruto 
(PIB) per capita e taxa de pobreza, direitos 
humanos como educação, saúde e emprego 
foram considerados na pesquisa, que levanta 
questionamentos: a que se pode atribuir tal 
resultado negativo? Como esses segmentos 

Três entre os menos desenvolvidos
estão sendo oferecidos à população? De que 
forma há atuação do município em prol do 
desenvolvimento local e da oferta de pontos 
cruciais para uma vida digna?

O Cariri tem potencial para figurar em listas 
com viés positivo, destacando os municípios 
por diferentes particularidades. O que acon-
tece para três cidades caririenses figurarem 
entre os menos desenvolvidos? A atenção do 
poder público necessita, também, estar volta-
da para as localidades menores. A população 
deve cobrar melhorias aos representantes elei-
tos. Assim, o quadro há de mudar.

Da TV ao pó
A perda da memória documental da TV 

brasileira começou logo após sua inauguração e 
ainda não parou. Seja por desinteresse, descui-
do, falta de consciência ou de recursos.

Como escreveu a jornalista Rose Esquenazi, 
nossa televisão é uma balzaquiana abandona-
da e desmemoriada. Por isso dá tanto trabalho 
falar do seu passado. Ela tem razão. São raros 
acervos preservados e acessíveis. Ainda mais 
raros os profissionais sobreviventes dos tempos 
do pioneirismo, improviso e da criatividade dis-
postos a falar. Aliás, alguns desses já não têm 
mais memória, também.

Neste ano em que o país celebra os primeiros 
75 anos da inauguração da sua TV, vamos refle-
tir sobre seus avanços e retrocessos. A pioneira 
Tupi foi ao ar em 18 de outubro de 1950. Assim 
como ela, outras emissoras surgiram e desapa-

ARTIGO
receram por falência ou fatalidades que trans-
formaram seu acervo e sua memória em cinzas.

Enquanto russos e norte-americanos viaja-
vam pelo espaço, brasileiros tentavam escapar 
dos fatídicos incêndios que atingiram Record, 
Globo e Bandeirantes. Dois incêndios no dia 13 
e outro no dia 16 de julho de 1969. O fogo des-
truiu sedes, estúdios e acervos, uma escalada 
de destruição que transformou em pó telenove-
las e séries de TV inteiras, programas de auditó-
rio e especiais os mais variados.

Escrever e publicar livros sobre séries de 
TV estrangeiras é mais fácil, muitas delas têm 
arquivos acessíveis online. Mas, quando se 
trata de pesquisar a teledramaturgia brasileira 
é preciso escavar muito e rezar para que a sorte 
preste atenção na gente.

Que os detentores da documentação sobrevi-
vente demonstrem alguma compaixão para com 
os pesquisadores e o público ávidos por infor-
mações que ajudem a perpetuar obras audiovi-
suais que marcaram suas vidas através da tela 
da TV. Interessante e importante seria ampliar o 
número de locais onde tais materiais pudessem 
ser conhecidos e disponibilizados, aumentando 
fontes de pesquisa e contribuindo para preser-
var o pouco que ainda resta dos tempos pionei-
ros. Por enquanto.

SAULO ADAMI
Escritor e pesquisador da 
teledramaturgia brasileira

A FELICIDADE DOS 
PERSEGUIDOS
(Mt 5.10-13)

Observamos que as bem-aventuranças 
proferidas pelo Mestre Jesus são paradoxais, 
são contrárias as opiniões das pessoas. 

O conceito humano é que: são felizes, os 
que possuem bens, riquezas, fama, se vestem 
e comem bem, etc. Jesus veio corrigir tal erro, 
pois seus ensinamentos são claros. Ele ensina 
acerca da verdadeira felicidade e riquezas 
que são permanentes. Jesus evidenciou 
que a felicidade não depende daquilo que 
possuímos, nem do que falamos, mas daquilo 
que somos.

Por sermos seus discípulos, não 
estamos isentos das injúrias, calúnias e 
difamações, seja por parte dos inimigos e 
descompromissados da obra de Deus, dos 
falsos obreiros, ou ainda dos avarentos, 
egoístas e cobiçosos de torpe ganância. Acerca 
desses Paulo diz: “Porque eu sei que depois 
de minha partida, entrarão no meio de vós 
lobos cruéis, que não perdoarão o rebanho. E 
que dentre vós mesmos, se levantarão homens 
que falarão coisas perversas, para atraírem os 
discípulos após si”, (At 20.29,30).

Há um consolo singular para os que sofrem 
perseguição, por causa do Senhor. A estes, Ele 
afirma: “Alegrai-vos e exultai, porque é grande 
o vosso galardão nos céus”. Os perseguidos são 
felizes, não devido aos seus sofrimentos, mas 
porque, aos possuidores de tal caráter, lhes 
é dado o privilégio de entrarem no reino dos 
céus. As bênçãos dos céus são para aqueles 
que demonstram uma vida tão justa, a ponto 
de provocar furor em satanás. Vale à pena 
sofrer por amor ao Senhor Jesus Cristo.

Deus abençoe!

FOTO: JEANINE ADAMI
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

Política Contas da Gestão Glêdson Bezerra  
tiveram aprovação de 18 vereadores

>>  FINANÇAS

Vereadores avaliaram pareceres técnicos durante sessão

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Câmara de Juazeiro aprova 
contas do prefeito Glêdson

A Câmara de 
Juazeiro 
do Norte 
aprovou 

as contas de governo 
do prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos). 
A sessão, que aconte-
ceu no último dia 08, 
avaliou os pareceres 
técnicos do Tribunal 
de Contas do Estado 
(TCE) e das comis-
sões de Constituição 
e Justiça (CCJ) e de 
Finanças da Câmara, 
todos com indicação 
pela aprovação. O 
vereador Julian de 
Cielo, da Comissão de 
Finanças, assinou o 
parecer.

Referente ao exer-
cício de 2021, pri-
meiro ano da gestão 
Glêdson, as contas 

FOTO: AERLON AVELINO / CAMARAJUAZEIRO.CE.GOV.BR

Resultado final deve ser enviado oficialmente ao prefeito

jornaldocariri.
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>>acesse

Disputa estadual no PT divide prefeitos e lideranças
O Processo de 

Eleição Direta (PED) 
do Partido dos Tra-
balhadores (PT), no 
Ceará, está dividindo 
prefeitos e lideranças 
filiados ao partido. Os 
campos Democrático 
e Popular concorrem, 
principalmente, ao 
Diretório e à Execu-
tiva estadual, para 
os próximos quatro 
anos. Na disputa pela 
presidência estadual, 
o Campo Democrático 
disputa com o Campo 
de Esquerda, com os 
nomes do atual presi-
dente, Antônio Alves 
Filho (Conin), e da 
vereadora de Fortale-

za, Adriana Almeida, 
respectivamente.

No Cariri, a disputa 
é feita entre aliados do 
deputado federal, José 
Guimarães, líder do 
Campo Democrático, e 
o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, 
articulador do Campo 
Popular. Com par-
ticipação menor na 
região, o Campo de 
Esquerda, liderado 
pela deputada federal 
Luizianne Lins, é re-
presentado pela candi-
datura da ex-deputada 
estadual Íris Tavares, 
em Juazeiro do Norte. 
Na grande maioria dos 
municípios da região, 

a disputa fica entre as 
vertentes Democrática 
e Popular.

Entre os nomes 
do Cariri na chapa 
do Popular, estão os 
prefeitos de Aurora, 
Marcone Tavares; 
Barbalha, Guilherme 
Saraiva; Crato, André 
Barreto; Jardim, An-
tônio Coutinho; Nova 
Olinda, Leo Brito; e 
Santana do Cariri, 
Samuel Werton. A 
liderança do ministro 
Camilo é referendada 
com a presença do 
deputado estadual 
e atual secretário de 
Recursos Hídricos, 
Fernando Santana. 

tiveram aprovação de 
18 dos 19 vereadores 
presentes, já que o 
presidente não votou. 
Os vereadores Capitão 
Vieira Neto (MDB) e 
Rita Monteiro (PSB) 
ressaltaram que os 
pareceres do TCE e 
das comissões foram 
pela aprovação, mas 
continham ressalvas. 
Os parlamentares 
destacaram o limite 
prudencial com folha 
de pagamento e a difi-
culdade do município 
em cobrar contri-
buintes incluídos na 
dívida ativa.

O prefeito Glêdson 
não enviou represen-
tante para apresentar 
defesa técnica no 
plenário. Os verea-
dores da base aliada, 
Vandinho Pereira 
(PP), Alexandre So-

breira (DC) e Rafael 
Cearense (Podemos), 
líder do prefeito na 
Casa, argumentaram  
que os problemas não 
acarretaram grandes 
prejuízos financeiros 
e políticos, e que es-
tão solucionados.

O resultado final 
deve ser enviado 
oficialmente ao pre-
feito. O presidente 
da Câmara, vereador 
Felipe Vasques (Agir), 
autorizou a assessoria 
legislativa a elaborar 
o decreto comuni-
cando ao chefe do 
Executivo.

Ao todo a chapa tem 
22 prefeitos, nove 
deputados estaduais, 
um deputado federal, 
além da senadora Au-
gusta Brito.

Na chapa do Cam-
po Democrático, os 
nomes do Cariri são os 
prefeitos de Abaiara, 
Professor Angin; Ara-
ripe, Zé Gordinho; Ca-
ririaçu, Acácio Leite; 
Jati, Mônica Mariano; 
Mauriti, João Paulo; 
e Salitre, Rondilson 
Ribeiro. Entre os 
nomes está o suplente 
de deputado estadu-
al, Pedro Lobo, e o 
presidente da Câmara 
de Barbalha, vereador 

Dorivan Amaro. A 
chapa estadual tem 
composição e apoio 
de cerca de 23 prefei-
tos, quatro deputados 
estaduais e o federal, 
José Guimarães.

As inscrições para 
as chapas encerraram 
na sexta-feira (09) e a 
eleição acontecerá no 
dia 6 de julho. Mu-
danças no comando 
do diretório estadual 
darão indicativos 
sobre a posição das 
três principais lideran-
ças do partido, reco-
nhecidas entre José 
Guimarães, Camilo 
Santana e Luizianne 
Lins. Hoje, o diretório 

é composto por 75% 
de nomes ligados ao 
Campo Democrático. 
Em jogo, o comando 
das discussões sobre a 
eleição de 2026.
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Um Projeto de Lei aprovado pela Câmara de Milagres, em março, tem cau-
sado indignação entre servidores, aposentados e opositores do prefeito 
Anderson Eugênio (MDB). O projeto, de autoria do Executivo, se justifica 
na “importância de garantir a sustentabilidade do sistema previdenciário 

municipal”. O projeto isenta a Prefeitura de pagar a “alíquota suplementar” ao Fundo 
de Previdência Municipal de Milagres (Previmil), gerando um déficit de R$ 160 mil 
ao mês, ou pouco mais de R$ 1,9 milhão ao ano. A alíquota é uma das três arrecada-
ções da previdência, ao lado da alíquota do servidor e alíquota patronal (Prefeitura). 
Agora, a Prefeitura passa a pagar, se necessário, 45% do recolhimento do Imposto de 
Renda (IR). Mas, a avaliação é que a arrecadação com o IR deve cair em 2026, com 
a isenção para rendimentos até R$ 5 mil mensal. Uma fonte da Previmil aponta um 
“déficit atuarial” de R$ 8 milhões e avalia que o projeto vai sangrar os cofres, ao ponto 
de comprometer a aposentadoria dos servidores municipais no futuro.

Projeto em Milagres gera polêmica 
sobre aposentadorias O prefeito reeleito de Santana do Cariri, Sa-

muel Werton Cidade (PT), tem muito a explicar 
para a Justiça Eleitoral. Na mira da fiscalização, 
possíveis crimes eleitorais como abuso de po-
der, a partir das contratações temporárias feitas 
em 2024, ano eleitoral. A juíza Carliete Palácio 
determinou que o Município informe se realizou 
processo seletivo para contratação dos servidores. 
Ela apura denúncia feita pelo candidato da oposi-
ção, Pedro de Gerson (MDB), sobre uso da máqui-
na pública, por meio de contratações irregulares 
em troca de apoio político. Entre os documentos 
requeridos, cópia integral do edital de abertura do 
processo seletivo e provas aplicadas. A juíza ava-
liou o pedido da oposição como “pertinente e útil 
à instrução do feito”. Samuel pode ter o mandato 
cassado.

Ainda sob o efeito do luto e no calor 
da manifestação do prefeito de Aurora, 
Marcone Tavares (PT), os familiares do 
aposentado Francisco Carneiro, conhe-
cido Chico de Matias, usaram as redes 
sociais para pedir justiça ao caso, que 
trataram como assassinato, e não aciden-
te. Chico foi atropelado e morto por Mar-
cone Filho, no domingo (04), enquanto 
fazia caminhada. Em nota, os familiares 
destacam: “alta velocidade e sob forte 
influência de álcool” do condutor. Nas 
redes sociais, a neta da vítima, Mirlei, 
diz se tratar de assassinato. Testemunhas 
afirmam que o jovem Marcone Filho 
aparentava sinais de embriaguez. Fato 
contestado pela defesa do acusado. A 
polícia ainda não se manifestou.

Mais de 48 horas depois do acidente 
que envolveu seu filho, Marcone Filho, o 
prefeito de Aurora, Marcone Tavares (PT), 
se manifestou sobre o caso. O rapaz, de 18 
anos, atropelou e matou um senhor (Chico 
de Matias) que fazia caminhada na rodo-
via entre a sede do município e o distrito 
de Ingazeiras. Marcone usou suas redes 
sociais para fazer o comunicado. Nas 
palavras, a manifestação de pesar: “Quero 
afirmar que o Senhor Chico de Matias era 
um grande amigo e muito querido, assim 
como toda a sua família. O momento é de 
muita dor e tristeza”. Marcone disse, ain-
da, que quanto ao filho, “ele está ciente de 
que responderá por seus atos e se encon-
tra à disposição e em colaboração com a 
Justiça”.

Prefeito pede desculpas Familiares pedem justiça

Justiça Eleitoral

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Farias Brito, o próximo enfrentamento 

entre o prefeito Deda Pereira (PDT) e o ex-prefei-
to Vandevelder Freitas (PT) vai ficar para 2026, 
na eleição. Neste pós-eleição municipal, tudo 
tranquilo para Deda.

Na Câmara, onde o enfrentamento poderia 
acontecer, Deda venceu. Com maioria na Casa e a 
bancada da oposição calada, Deda comemora um 
mandato tranquilo. E para 2026, Deda é favorito 
ao melhor desempenho.

Em Várzea Alegre, o prefeito Flavinho (MDB) 
começa a tomar um rumo político e administrati-
vo na sua gestão. Na cidade, há quem avalie que 
a melhora se dá com a saída do ex-prefeito Zé 
Helder (MDB) da gestão.

Com Zé Helder fora, o prefeito começou a 
impor suas posições, o que não era possível sob 
a sombra do padrinho político. A presença na 
gestão causava dúvida da população sobre quem 
mandava na gestão.

Esclarecemos 
que a instituição 
optou por não 
firmar o TAC 
proposto, por 
entender que suas 
condutas estão 
em conformidade 
com a legislação.

HOSPITAL 
MATERNIDADE SÃO 
VICENTE DE PAULO

Justiça proíbe hospital de substituir cirurgião auxiliar por enfermeiros

O Conselho Regio-
nal de Enfermagem 
do Ceará (Coren-CE) 
acionou o Ministé-
rio Público Estadual 
contra o Hospital 
e Maternidade São 
Vicente de Paulo, em 
Barbalha, por exigir 
que profissionais de 
enfermagem atuem 
indevidamente como 
auxiliares em proce-
dimentos cirúrgicos, 
em substituição ao 
cirurgião auxiliar.

Segundo o Coren-

-CE, a prática fere as 
normas do Conselho 
Federal de Enferma-
gem (Cofen) e contra-
ria a legislação que 
regula o exercício pro-
fissional da categoria. 
O órgão afirma que os 
profissionais estavam 
sendo coagidos pela 
unidade hospitalar, a 
desempenharem uma 
função que é exclusi-
va de médicos, con-
forme estabelece a Lei 
do Ato Médico (Lei nº 
12.842/2013).

O órgão fiscaliza-
dor já havia realizado 
uma audiência com o 

Hospital, na tentativa 
de firmar um Termo 
de Ajustamento de 
Conduta (TAC), com 
o objetivo de evitar a 
prática e regularizar 
a estrutura organiza-
cional da unidade, 
porém o acordo não 
teve êxito. “A unidade 
justificou a situação 
apresentando limita-
ções financeiras, fato 
que não autoriza o 
Hospital a usar pro-
fissionais de enferma-
gem para atuar como 
segundo cirurgião”, 
destacou o MP.  

Em nota enviada 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

ao Jornal do Cariri, o 
Hospital Maternidade 
São Vicente de Paulo 
informou que decidiu 
não firmar o TAC, por 
entender que suas 
práticas estão em 
conformidade com a 
legislação aplicável e 
com os princípios que 
orientam sua atuação. 
O hospital afirmou, 
ainda, que o caso será 
acompanhado por sua 
equipe jurídica, que 
adotará as medidas 
cabíveis no momento 
oportuno, confiando 
plenamente nas ins-
tituições e no devido 

processo legal.
Na nota, a ins-

tituição reiterou o 
compromisso com 
a legalidade, a éti-
ca profissional e a 
qualidade no atendi-
mento aos pacientes, 
ressaltando que suas 
atividades são pau-
tadas pelas diretrizes 
dos conselhos de 
classe e pelas normas 
do setor de saúde. Por 
fim, o Hospital São 
Vicente de Paulo se 
colocou à disposição 
para prestar quais-
quer esclarecimentos 
adicionais.
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Política >> ÍNDICE FIRJAN

Lavras da Mangabeira, Jardim e
Santana do Cariri  elencam pesquisa

Nível de emprego, renda e saúde é crítico nos três municípios

Nosso objetivo é 
sempre construir 
um município 
mais justo, com 
qualidade de 
vida para todos 
e oportunidades 
para as futuras 
gerações.

GISLAINE LANDIM
Prefeita de Brejo Santo

Jardim, San-
tana do Ca-
riri e Lavras 
da Manga-

beira estão entre os 
10 municípios menos 
desenvolvidos do 
Ceará. É o que apon-
ta o Índice Firjan de 
Desenvolvimento 
Municipal (IFDM), 
divulgado no último 
dia 08. Os dados são 
referentes ao ano 
base 2023 e mostram 
os municípios nas 
posições 175º, 177º e 
182º, respectivamen-
te.

Em 2013, Lavras da 
Mangabeira ocupava 
a 153º posição, cain-
do 29 colocações e 
tornando-se a terceira 
cidade menos de-
senvolvida do Ceará. 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

HRC e prefeitura de Juazeiro buscam solução para conter alta demanda

Diretor do Hospital 
Regional do Cari-
ri (HRC), o médico 
Giovanni Sampaio 
expôs a realidade dos 
atendimentos naquela 
unidade de referência 
em saúde, que, assim 
como outros hospitais 
da região, está sobre-
carregado. De acordo 
com Giovanni Sam-
paio, alguns atendi-
mentos da unidade já 
estão em colapso, com 
destaque para a super-
lotação dos leitos de 
Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) e da sala 
de reanimação, que já 
ultrapassou o limite de 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Três cidades do Cariri estão entre 
as menos desenvolvidas do Ceará

Santana do Cariri e 
Jardim figuram em 
oitavo e décimo lugar 
na tabela, respecti-
vamente. O estudo 
avalia o desenvolvi-
mento em educação, 
saúde, emprego e 

renda dos municí-
pios, onde os 10 pio-
res no IFDM apresen-
taram situação crítica 
no nível de emprego, 
renda e saúde.

Fortaleza aparece 
como a capital do 

pacientes intubados. 
Além disso, o HRC 

já não tem capacidade 
para realizar retornos 
de cirurgias de alta 
complexidade, devido 
à sobrecarga provoca-
da pela demanda de 
pacientes, especial-
mente de Juazeiro do 
Norte, a cidade mais 
populosa do Cariri. 
De acordo com Gio-
vanni, Juazeiro lidera 
o ranking dos cinco 
municípios com maior 
número de atendimen-
tos entre 2024 e março 
de 2025, registrando 
31.196 emergências. 
Em seguida aparece o 
Crato, com 2.147 aten-
dimentos; Barbalha, 
com 1.040; Caririaçu, 
com 731; e Missão 

Velha, com 449.
O diretor do HRC 

busca, junto à pre-
feitura de Juazeiro 
do Norte, uma solu-
ção para desafogar a 
demanda oriunda do 
município. “Eu tenho 
proposto que a Prefei-
tura de Juazeiro possa, 
juntamente com o 
Ministério da Saúde, 
chegar a um denomi-
nador comum, para 
que a gente divida as 
responsabilidades”, 
disse o diretor.

Em março deste 
ano, representantes do 
Ministério Público do 
Ceará realizaram uma 
audiência pública, 
com a direção do HRC 
e representantes da 
Secretaria de Saúde do 

Município de Juazeiro 
(Sesau), para tentar 
atenuar a superlo-
tação. A partir das 
medidas discutidas 
na ocasião, a gestão 
do prefeito Glêdson 
Bezerra firmou contra-
to com o Hospital San 
Marino, localizado em 
Juazeiro, e que atual-
mente está em proces-
so de reestruturação. 
A unidade receberá 
a demanda de média 
complexidade, com os 
serviços habilitados 
junto à Secretaria da 
Saúde do Estado do 
Ceará. “O hospital 
passará a realizar ci-
rurgias ortopédicas de 
média complexidade, 
bem como cirurgias 
de hérnia, de vesícula, 

histerectomias e ou-
tros procedimentos de 
média complexidade”, 
explica a Sesau, em 
nota oficial.

Outra medida adota-
da pela gestão munici-
pal foi a normalização 
do fluxo de ambulân-
cias para o transporte 
de pacientes - com alta 
médica - do Hospital 
Regional do Cariri 
(HRC) até seus domicí-
lios, serviço que agora 
é realizado três vezes 
ao dia. Além disso, a 
Sesau está agilizando 
as solicitações ao Ser-
viço de Atendimento 
Domiciliar (SAD), com 
o objetivo de acelerar 
o processo de alta 
hospitalar.

A explanação do di-

retor do HRC, Giovan-
ni Sampaio, realizada 
durante coletiva de 
imprensa no último 
dia 08, também gerou 
reação na Câmara Mu-
nicipal de Juazeiro. O 
vereador Capitão Viei-
ra Neto (MDB) articula 
uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito 
(CPI) para investigar a 
situação da saúde. De 
acordo com o parla-
mentar, o objetivo é 
investigar falhas e a 
falta de atendimentos. 
“É muito preocupante 
a situação de Juazeiro 
do Norte, porque o 
município só possui 
uma UPA e o Hospital 
São Lucas, e tudo é 
levado para o HRC”, 
disse Vieira Neto.

Nordeste mais bem 
colocada entre todas 
do país, em quinto 
lugar. O pilar da edu-
cação fez com que o 
município crescesse 
em 88% entre 2013 e 
2023, saindo do pa-

tamar crítico para o 
moderado, um nível 
abaixo do considera-
do excelente.

Ainda no Cariri, 
Brejo Santo apare-
ce em 11º lugar no 
ranking das cidades 

mais bem desen-
volvidas do Estado. 
Segundo a Firjan, a 
nota geral de Brejo 
Santo reflete avanços 
nas políticas públicas 
adotadas pelo mu-
nicípio nos últimos 
anos, demonstran-
do equilíbrio entre 
investimentos sociais 
e responsabilidade 
na gestão dos recur-
sos. “Nosso objetivo 
é sempre construir 
um município mais 
justo, com qualidade 
de vida para todos e 
oportunidades para 
as futuras gerações”, 
destacou a prefeita 
Gislaine Landim.

FOTO: GOVERNO DO ESTADO

Santana do Cariri figurou em oitavo lugar na tabela
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Crajubar registra 3.589 microempresas abertas no 1º quadrimestre

O setor de servi-
ços liderou a abertu-
ra de microempresas 
(ME) nos municípios 
de Crato, Juazeiro 
do Norte e Barbalha 
entre os meses de 
janeiro e abril de 
2025. De 3.589 ME 
abertas no período, 
2.272 foram da área, 
que abrange ativi-
dades de prestação 
de serviços varia-
dos – de limpeza ao 
setor tecnológico e 
informacional. Entre 
os municípios, Jua-

>> MEIO AMBIENTE

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Metropolitana
Projeto busca proteger áreas estratégicas na Chapada do Araripe

Cariri terá Unidade de Conservação 
para proteger o Soldadinho-do-Araripe

A região do 
Cariri deve 
receber 
uma nova 

Unidade de Conser-
vação (UC) Federal: o 

Refúgio 
da Vida 
Silvestre 
(Revis) 

Soldadinho-
-do-Araripe. A 

espécie, desco-
berta no ano de 
1998, enfrenta 
declínio po-
pulacional e 
significativa 
perda de habi-
tat. A criação 

Nós viemos 
plantando isso 
há um tempo.

ARY MELO
Secretário de 
Desenvolvimento 
Econômico do Crato

Atualmente, a 
proposta está na 
fase de consulta 
pública.

CARLOS AUGUSTO
 Chefe do ICMBio 
Araripe

da nova UC 
tem como proposta 

proteger áreas estra-
tégicas da Chapada 
do Araripe, incluindo 
escarpas e florestas 
úmidas associadas a 
nascentes, ecossistemas 

importantes 

Região deve ter reconhecido novo 
espaço de preservação ambiental

para a so-
brevivência 

da ave. A propos-
ta do Revis abarca 

4.874,84 hectares, lo-
calizados nas escarpas 
úmidas da Chapada do 
Araripe e distribuídos 
nos municípios de Bar-
balha, Crato e Missão 
Velha, considerados 
habitat essencial para o 
Soldadinho-do-Araripe 
e outras espécies nati-
vas e endêmicas.

Carlos Augusto, che-
fe do Instituto Chico 

Mendes de 
Conservação 

da Biodiver-
sidade (ICMBio) 

Araripe, explica que 
a criação da Unidade 
de Conservação segue 
um processo técnico. 
Entre as etapas, estão a 

zeiro do Norte lidera 
com 2.487 empresas 
abertas, seguido por 
Crato, com 812, e 
por Barbalha, com 
290.

Como avalia a 
Secretaria de Desen-
volvimento Eco-
nômico, Turismo e 
Romarias de Juazeiro 
do Norte (Sedetur), 
o resultado apresen-
tado nos primeiros 
meses de 2025, com 
a abertura de quase 
2.500 microempre-
sas no município, “é 
bastante expressivo 
e reflete um dina-
mismo crescente na 
economia juazeiren-

se”. Os resultados, 
segundo apontou 
a pasta, podem ser 
atribuídos a uma 
combinação de fa-
tores: programas de 
capacitação, desbu-
rocratização de pro-
cessos; Juazeiro ser 
um polo comercial 
importante no Cari-
ri, o que atrai inves-
tidores e pequenos 
empresários interes-
sados em aproveitar 
o fluxo de consumi-
dores; o município 
contar com expressi-
va circulação mo-
netária; parcerias 
entre Prefeitura, 
Sebrae e instituições 

que geram ambiente 
propício à criação de 
negócios.

De Crato, onde 
mais de 800 ME 
foram abertas no 
primeiro quadrimes-
tre, o secretário de 
Desenvolvimento 
Econômico, Ary 
Melo, avalia os da-
dos como resultado 
de um trabalho de-
senvolvido de forma 
exitosa. “Nós vie-
mos plantando isso 
há um tempo, para 
que o Crato siga nos 
rumos do empreen-
dedorismo”, pontua, 
ao citar que, assim 
como em Juazeiro, 

há parceria com Se-
brae. Ele destaca, in-
clusive, que a cidade 
possui uma Sala 
do Empreendedor, 
onde os interessados 
recebem o apoio ne-
cessário. Ary conta 
que, anualmente, o 
município é avaliado 
pelo Sebrae Estadual 
e pelo Sebrae Nacio-
nal e que, inclusive, 
o Crato já recebeu o 
Selo Ouro, de ní-
vel estadual, e Selo 
Diamante, de nível 
nacional.

identificação da neces-
sidade de conservação 
de determinada área, 
com base em atributos 
ecológicos, sociais e 
econômicos relevantes, 
além de estudos, diálo-
gos, consulta pública, 
elaboração de Plano 
de Manejo e início das 
ações de proteção e uso 
sustentável.

Como ele avalia, 
entre outros pontos, 
a criação do 

Revis Soldadi-
nho-do-Araripe 
representa um 
importante 
avanço, pois 
fortalece a rede 
de proteção 
ambiental da 
região e assegura 
a preservação do habi-
tat específico do 
Soldadi-
nho-do-
-Araripe. 
“Atual-
mente, a 
proposta 
está na fase de consulta 
pública, que é essen-
cial para incorporar a 
participação social e 
garantir maior legitimi-
dade ao processo”, afir-
ma o chefe do ICMBio 
Araripe, ao citar que, 
após essa fase, restam 
a consolidação das 
contribuições e ajustes 
técnicos; a formali-
zação e a aprovação 
interna no ICMBio e 
MMA; a publicação do 
Decreto de criação pelo 
Governo Federal.

 Atualmente, con-
forme informou Carlos 

Augusto, a 
região do Cariri 
conta com 16 
Unidades de 
Conservação fe-
derais, estaduais e 
municipais. Entre 
elas, estão a Flona 
Araripe-Apodi, 
APA Chapada 
do Araripe, PE 
Fundão, PM das 
Timbaúbas e a 
RPPN Oásis do 
Araripe.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Metropolitana
Diocese do Crato recebeu com alegria eleição do novo Papa

Igreja do Cariri celebra escolha 
do Papa Leão XIV

“   A paz 
esteja 
com 
vo-

cês” – foi com estas 
palavras que o Papa 
Leão XIV se apresentou 
ao mundo, em 8 de 
maio, diretamente da 
sacada da Basílica de 
São Pedro, no Vaticano, 
após ter sido escolhi-
do como o novo líder 
da Igreja Católica. Em 
carta ao Papa eleito, 
assinada por Dom Mag-
nus Henrique, bispo 
diocesano de Crato, o 
anúncio foi celebrado. 
“A Igreja particular de 
Crato, em comunhão 
com todo o Povo de 
Deus, manifesta sua 
adesão plena e afetuosa 
ao novo Sucessor de 
Pedro, sinal visível da 
unidade e garantia da 
ortodoxia da fé”, escre-
veu o bispo.

O anúncio do novo 
Pontífice foi feito após 
a tradicional fumaça 
branca ser expeli-
da pela chaminé da 
Capela Sistina, no 
segundo dia de vota-
ção do conclave, onde 
estavam reunidos 133 
cardeais de todo o 
mundo. Natural dos 
Estados Unidos, Robert 
Francis Prevost, de 
69 anos, homenageou 
seu antecessor, Papa 
Francisco, e disse que-
rer “prosseguir com a 
benção” do argentino. 
No primeiro discurso, 
Leão XIV indicou um 
possível caminho de 
seu papado, ao afirmar 
ser um filho de Santo 
Agostinho.

Representante do 
Clero Diocesano de 
Crato, padre Edson 

O Papa Leão 
XIV vem dar 
prosseguimento 
no Ministério de 
Pedro, depois do 
Papa Francisco.

PADRE EDSON BANTIM
Representante do Clero 
Diocesano de Crato

Bantim contou que 
a Diocese do Crato, 
assim como toda a 
Igreja, recebeu com 
alegria a eleição do 
Papa Leão XIV como 
sucessor do apóstolo 
São Pedro para a Igreja. 
“Papa Francisco foi um 
grande Papa. Trouxe 
grandes transforma-
ções positivas no pro-
cesso de evangelização 
para a Igreja Católica. 
E o Papa Leão vem dar 
prosseguimento no 
Ministério de Pedro, 
depois do Papa Francis-
co”, afirmou. Ele disse 
que, daqui para frente, 
o esperado é que os 
processos iniciados 
pelo papa argentino 

tenham sequência.
“São projetos que 

dizem respeito à eficá-
cia da evangelização 
e, portanto, agora com 
modo, peculiaridade 
própria do pontificado 
novo. Como ocorre 
com todos os papas, 
eles imprimem a sua 
própria identidade, a 
sua cultura, a sua ex-
periência, a sua forma 
de agir pastoral. Lhes 
são próprias, são sin-
gulares. Mas o proces-
so da Igreja, o caminho 
da Igreja, que é con-
duzido pelo espírito, 
é sempre uma conti-
nuidade, sempre uma 
continuação daquele 
ministério inicial do 
apóstolo São Pe-
dro”, informou, ao 
dizer que, agora, é 
ouvir com alegria 
e nos deixar 
guiar por aquele 
que o espírito 
escolheu 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br para conduzir a Igreja 

nos próximos anos. 
“Que nosso Senhor 
e a Virgem da Penha 
iluminem o novo Papa, 
o Papa Leão, e nos dê 
a graça de auxiliá-lo 
pela nossa adesão de 
discípulos de Cristo, 
pela nossa obediên-
cia ao seu ministério, 
serviço junto a ele para 
o bem da Igreja, para o 
bem da humanidade”, 
completou o Padre 
Edson.

Padre Cícero e a 
Beata Benigna

Em relação aos pro-
cessos do Vaticano 
ligados ao Cariri, 

o padre Wesley 
Barros, vice-

-postulador 
da Causa do 
Padre Cícero, 
que também 

foi coorde-

nador da Beatificação 
de Benigna, explicou: 
“O processo do Padre 
Cícero Romão Batista 
está, ainda, em fase 
diocesana, o primeiro 
inquérito sobre a vida 
e as virtudes do Padre 
Cícero. Um inquéri-
to que caminha para 
o seu término, a sua 
conclusão em fase dio-
cesana – um fato que 
se dará nos próximos 
meses, com a graça 
de Deus”, informou o 
padre.

Com a eleição do 
Papa Leão XIV, que, na 
linha do Papa Fran-
cisco, falou de conti-
nuidade, comunhão 
diálogo e acolhida, 
padre Wesley diz que 
acredita estar na Igreja 
de Jesus que mantém 
essas características. 
“É isso que a Igreja, 
com o processo de 
beatificação, quer fazer 
em relação ao Padre 
Cícero, e acredito que é 

o que vamos continu-
ar no nosso caminho. 
Reconhecer a presença 
de Deus na vida e nas 
virtudes do Servo de 
Deus, o Padre Cícero 
Romão Batista”. Após 
ser concluído, o pro-
cesso será encaminha-
do à Santa Sé, onde 
será recebido pelo 
Dicastério para Causa 
dos Santos.

Em relação à Beata 
Benigna Cardoso, o 
processo se encontra no 
aguardo da apresenta-
ção de um milagre pela 
sua intercessão que te-
nha ocorrido após a be-
atificação, para que seja 
aberto, em fase dioce-
sana, o inquérito sobre 
o milagre e, depois, ser 
encaminhado a Roma 
e obter a canonização. 
“Pela idade do Santo 
Padre hoje eleito, Papa 
Leão XIV, nós podemos 
acreditar que será ele 
o Papa que vai decidir 
sobre o Servo de Deus, 
o Padre Cícero Romão 
Batista, e sobre a Bem-
-aventurada Benigna 
Cardoso”, concluiu, ao 
dizer que a esperança é 
que os processos trami-
tem como era previsto 
anteriormente.
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ConferênciaAções
As secretarias de Assistência Social e de Edu-

cação de Potengi deram início a uma programa-
ção especial que une conscientização, valori-
zação e formação.O evento marca a abertura 
das ações do Maio Laranja, mês de combate 
ao abuso e à exploração sexual de crianças e 
adolescentes.

No próximo dia 23 de maio, a Prefeitura de 
Mauriti, por meio de suas secretarias e con-
selhos municipais, realizará uma conferên-
cia dedicada aos direitos da pessoa idosa. O 
evento promoverá um espaço de diálogo com 
a comunidade, discutindo políticas públicas e 
outros pontos. 

Capacitação
A Secretaria de Assistência Social de 

Nova Olinda, por meio do Programa Crian-
do Oportunidades, vai capacitar  uma tur-
ma com 20 pessoas com o curso de corte e 
costura. A pasta destacou que o objetivo é 
que os participantes ingressem no merca-
do de trabalho. 

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Emancipação 
em Antonina

No dia 8 de maio, o 
município de Anto-
nina do Norte come-
morou 67 anos de 
emancipação política. 
A data foi celebrada 
com uma grande festa, 
que reuniu a popula-
ção local e diversas 
lideranças políticas. 
Estiveram presentes, 
o prefeito Antonio 
Filho (PDT), o depu-
tado federal e presi-
dente do PDT, André 
Figueiredo, o prefeito 
de Potengi, Salviano 

O Ministério Público 
do Ceará recomendou 
que a prefeitura de 
Missão Velha  crie um 
plano de metas para 
prevenção e enfren-
tamento à violência 
doméstica e familiar.  
O órgão orientou que a 
administração crie um 
comitê intersetorial, 
com objetivo de reunir 
diversos profissionais, 
a fim de diagnosticar 
possíveis fragilidades 
da atual rede de aten-
dimento às mulheres.  

Violência contra 
a mulher

Alencar, além do 
secretário de Recursos 
Hídricos do Ceará, 
Fernando Santana. 
Durante o evento, 
foram entregues duas 
novas ambulâncias 
para reforçar a saúde 
municipal, além 
da inauguração do 
mercado público José 
Francisco dos Reis, 
totalmente reformado 
com recursos viabili-
zados por Fernando 
Santana, junto ao 
Governo do Estado.

A Câmara Municipal de 
Salitre, em parceria com o 
Centec de Campos Sales, vai 
oferecer cursos gratuitos para 
a população, promovendo ca-
pacitação e oportunidades de 
crescimento profissional em 
diversas áreas:  Libras básica, 
informática  e tecnologias de 
alimentos.

Cursos

Denúncia de rachadinha 
em Aurora FOTO:CÂMARA DE AURORA

Um ex- servidor público de Aurora denunciou, 
por meio de vídeo, um suposto esquema de ra-
chadinha e funcionários fantasmas na Câmara 
Municipal. O homem, que prestava serviço ao 

Legislativo, disse que era obrigado a devolver parte do salário 
de assessor parlamentar para Márcia Araújo, esposa do presi-
dente. A defesa do presidente da Câmara de Aurora, Osasco 
Gonçalves (PT), disse que as informações são inverídicas e 
que não foi registrada nenhuma denúncia dessa natureza nos 
órgãos competentes. Reiterou, ainda, que o ex-funcionário 
está junto de outras pessoas da situação, tentando prejudicar 
tanto o presidente, quanto a esposa do político, Márcia. Am-
bos registraram boletim de ocorrência contra o ex-servidor. 

A promotoria reco-
mendou, ainda, que a 
prefeitura sugira um 
plano de atendimentos, 
detalhando quais ações 
serão priorizadas. A 
recomendação baseia-
-se na Lei nº 14.899, de 
17 de junho de 2024, 
que determina que 
União, estados, Distrito 
Federal e municípios 
deverão criar um plano 
de metas para o enfren-
tamento integrado de 
todo tipo de violência 
contra as mulheres. 

Presidente da Casa desmentiu as denúncias

INSTITUTO DESPORTIVO BOA VISTA LTDA
CNPJ: 52.317.447/0001-92

Torna público que recebeu da Secretaria de Meio 
Ambiente e Mudança do Clima – SEMMA, a 
regularização da Licença Simplificada para Implantação 
de Campo de Futebol, localizado no município de Crato, 
no Sítio Boa Vista, Zona de uso Turístico Sustentável 
(ZUTS) com validade até 06/05/2026. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da SEMMA.

www.jornaldocariri.com.br

@jornaldocariri
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Apoio: Realização:

Ceará 2030:
O desafio de 

construir cidades 
mais verdes e limpas

O Ceará se prepara para transformar a gestão ambiental nas próximas décadas. Especialistas, 
gestores públicos e ambientalistas traçam um panorama dos próximos passos necessários para 
garantir um futuro mais sustentável no estado. As projeções indicam que até 2030, 80% da 
população cearense viverá em áreas urbanas, o que demandará um novo modelo de gestão 
ambiental integrada.

O Plano Estadual de Sustentabilidade Urbana estabelece metas ambiciosas: aumentar em 50% 
as áreas verdes urbanas e reduzir pela metade a quantidade de resíduos enviados a aterros 
sanitários até 2030.

Em Fortaleza, o projeto "Corredores Verdes 2030" prevê a criação de uma rede interligada de 
parques e praças, utilizando antigas áreas de descarte irregular de resíduos. Foram identificados 
25 pontos críticos que serão transformados em espaços verdes nos próximos anos.

Digital
A tecnologia será uma aliada fundamental nessa transformação. O Centro de Tecnologia 
Ambiental do Ceará desenvolve sistemas de monitoramento por satélite e drones para 
identificar tanto áreas potenciais para novos espaços verdes quanto pontos de descarte 
irregular de resíduos. Por exemplo, a inteligência artificial  permitirá prever e prevenir problemas 
ambientais.

No interior do estado, consórcios intermunicipais já se organizam para implementar soluções 
regionais. É o caso do  Consórcio de Gestão Integrada de Resíduos do Cariri. O grupo planeja 
implementar um sistema integrado de compostagem que atenderá 12 municípios da região.

Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:Ceará 2030:

A educação ambiental ganha novos contornos com o programa "Geração Verde", que será 
implementado em todas as escolas públicas do estado até 2025. O objetivo é formar uma 
geração que entenda profundamente a relação entre preservação ambiental e qualidade de 
vida.

O setor privado também se prepara para mudanças significativas. A Federação das 
Indústrias do Estado do Ceará (FIEC) estabeleceu metas de sustentabilidade para seus 
associados: até 2028, todas as empresas deverão implementar sistemas de gestão circular 
de resíduos e manter áreas verdes proporcionais ao seu impacto ambiental.
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Apoio: Realização:

Cuidado geral
Comunidades tradicionais e povos indígenas terão papel fundamental nessa 
transformação. O projeto "Saberes da Terra" vai documentar e incorporar conhecimentos 
ancestrais sobre preservação ambiental às políticas públicas. "Precisamos reconhecer que 
essas comunidades sempre souberam manter o equilíbrio com a natureza", destaca Antônio 
Ferreira, líder indígena e consultor do projeto.

Os desafios, no entanto, são proporcionais às ambições. "Precisaremos de investimentos 
substanciais em infraestrutura e tecnologia", pondera Ana Lúcia Castro, economista 
especializada em desenvolvimento sustentável. Estimativas indicam que serão necessários 
cerca de R$ 2 bilhões em investimentos nos próximos cinco anos.

Mudanças climáticas representam outro obstáculo significativo. "O semiárido nordestino é 
particularmente vulnerável às alterações no regime de chuvas", alerta o climatologista 
Pedro Augusto Mendes. Isso exigirá estratégias específicas para manutenção das áreas 
verdes e gestão de resíduos em períodos de seca prolongada.

Atenção
Programa "Cidade Verde e Limpa" prevê a criação de conselhos comunitários em todos os 
bairros das principais cidades. 

Para o professor Francisco Oliveira, da Universidade Federal do Ceará, o futuro da 
sustentabilidade no estado dependerá da capacidade de integrar diferentes iniciativas: 
"Não existe solução única. Precisamos de um mosaico de ações que se complementem e se 
fortaleçam mutuamente".

O caminho para 2030 está traçado, mas seu sucesso dependerá do compromisso conjunto 
de governo, sociedade civil e setor privado. 

Digital
A tecnologia será uma aliada fundamental nessa transformação. O Centro de Tecnologia 
Ambiental do Ceará desenvolve sistemas de monitoramento por satélite e drones para 
identificar tanto áreas potenciais para novos espaços verdes quanto pontos de descarte 
irregular de resíduos. Por exemplo, a inteligência artificial  permitirá prever e prevenir problemas 
ambientais.

No interior do estado, consórcios intermunicipais já se organizam para implementar soluções 
regionais. É o caso do  Consórcio de Gestão Integrada de Resíduos do Cariri. O grupo planeja 
implementar um sistema integrado de compostagem que atenderá 12 municípios da região.

A educação ambiental ganha novos contornos com o programa "Geração Verde", que será 
implementado em todas as escolas públicas do estado até 2025. O objetivo é formar uma 
geração que entenda profundamente a relação entre preservação ambiental e qualidade de 
vida.

O setor privado também se prepara para mudanças significativas. A Federação das 
Indústrias do Estado do Ceará (FIEC) estabeleceu metas de sustentabilidade para seus 
associados: até 2028, todas as empresas deverão implementar sistemas de gestão circular 
de resíduos e manter áreas verdes proporcionais ao seu impacto ambiental.
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Coluna     do Ben
Luciana Vieira celebra duas 

importantes conquistas. A série 
“Se Avexe Não”, com uma equipe 
100% cearense, entrou no catálogo 
global da Netflix no dia 9, trazendo 
o humor e a autenticidade do Ceará 
ao público mundial. Além disso, 
o curta “Ponto Cego”, dirigido por 
Luciana e Marcel Beltrán, foi sele-
cionado para a prestigiada Quinze-
na de Cineastas no Festival de Can-
nes 2025, reforçando a presença do 
cinema cearense no exterior.

O Grupo Cidade de Comunica-
ção lança, nesta terça-feira (13), 
uma data carregada de significados, 
a Fátima FM, sua nova emissora 
cristã. Com o objetivo de emocio-
nar, conectar e levar fé aos ou-
vintes, a rádio estará disponível 
online, através do aplicativo do 
grupo, acessível de qualquer lugar 
do mundo. A estreia homenageia 
Nossa Senhora de Fátima e celebra 
a véspera do aniversário de Miguel 
Dias de Souza, fundador do GCC.

E por falar em cinema cearense, 
“C.I.C. – Central de Inteligência Cearen-
se” promete agitar as telonas a partir de 
31 de julho. Dirigido por Halder Gomes, 
o longa mistura ação e comédia, com 
um elenco talentoso formado por Ed-
milson Filho, André Segatti, Nill Mar-
condes, Valéria Vitoriano, Tóia Ferraz, 
Gustavo Falcão e Alana Ferri. A trama 
acompanha o Agente Karkará, inter-
pretado por Edmilson, em uma missão 
repleta de desafios e reviravoltas.

Nesta terça-feira (13), o Complexo 
Religioso de Nossa Senhora de Fátima 
recebe uma edição especial do “Cele-
brando com Maria”, em homenagem 
à primeira aparição de Nossa Senhora 
de Fátima, em Portugal. A programa-
ção contará com missas, apresentações 
e uma procissão luminosa. Por outro 
lado, a entrega da nova estátua de 
Nossa Senhora de Fátima no Crato, que 
estava prevista para hoje, foi novamen-
te adiada, sem uma nova data definida.

Maré boa Estreia

Luz, câmera, ação

No Crato

Intenso

Zé na Vaquejada

Benones Lessa

Com foco no reconhecimento da im-
prensa, o Sistema Fecomércio Ceará lan-
ça, na próxima sexta-feira (16), a primeira 
edição de seu Prêmio de Jornalismo. 
Idealizada pelo presidente Luiz Gastão, 
a iniciativa vai distribuir R$ 100 mil em 
prêmios em quatro categorias — Re-
portagem em Vídeo, Áudio, Texto (Web 
e Impresso) e Fotojornalismo —, com 
premiações para os primeiros e segundos 
colocados da capital e do interior, tota-
lizando 16 vencedores. Todos também 
receberão um troféu exclusivo.

Boa notícia

Zé Vaqueiro é o primeiro nome confirmado na 56ª 
Vaquejada de Missão Velha, que será realizada de 
2 a 6 de julho. Com sua voz inconfundível e suces-
sos que arrastam multidões, o cantor promete um 

show especial, em um dos eventos mais aguardados do inte-
rior cearense. A vaquejada, que impulsiona a economia local e 
valoriza a cultura nordestina, é motivo de orgulho para Missão 
Velha. O lançamento oficial acontece no dia 24 de maio, no 
Parque de Vaquejada Francisco Clemensor Cruz. A festa terá 
transmissão da Band Ceará desde o lançamento, com apresen-
tação do jornalista Rogério Gomes.

Davi Bandeira lan-
çou, na última sexta-fei-
ra (09), o documentário 
“Vivendo Minha Fanta-
sia”, em que revisita 
sua trajetória na 
música. Ao lado de 
familiares, amigos 
e fãs, ele exibiu o 
projeto no Centro 
Cultural do Cariri. 
Após a estreia, 
o documen-
tário também 
foi disponi-
bilizado no 
YouTube.
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Câmara Municipal de Juazeiro
 do Norte aprova criação da 

“Semana do Lixo Zero” e discute 
temas relevantes para a população

Cultura

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

E
m meio à 
paisagem 
mista da 
Chapada 

do Araripe, junto 
a elementos que 
vão da cultura 
e religiosidade 
à ciência e 
musicalidade, a 
produção “Prazeres 
Insanos - A 
Paleontologia do 
Medo” traz um 
suspense criminal 
que investiga uma 
onda de crimes 
cometidos na região 
do Cariri. No roteiro 
da série fictícia, 
dividida em cinco 
episódios, sob 
direção de Lamarck 
Diz, um professor 
de arqueologia e 
paleontologia é 

um dos principais 
suspeitos. A previsão 
é que as rodagens 
tenham início no 
segundo semestre 
de 2025, em mais 
de cinco cidades 
da região do Cariri 
cearense, e que a 
estreia seja realizada 
no segundo semestre 
de 2026.

Cerca de 120 
pessoas estão 
envolvidas no 
projeto, entre 
membros de equipes 
técnica, de arte 
e elenco. Como 
aponta, a ideia é 
um investimento 
em um gênero em 
alta no consumo de 
streaming e TV pelo 
mundo, o suspense. 
O projeto, então, 
nasce como um 
desafio de produzir 
uma obra seriada 

Cariri é cenário de nova série de suspense
fora do habitual do 
mercado audiovisual 
cearense, que é o 
humor. Esta não é a 
primeira produção 
do diretor em tramas 
de investigação e 
violência. Entre os 
trabalhos dele, estão 
os longas-metragens 
“Os Olhos de Alice” 
de 2018, e “Uma Voz 
Chamada Francisca”.

Recentemente, 
após ser realizada 
chamada específica 
para seleção de 
elenco, a cidade de 
Aurora recebeu uma 
semana de vivências 
com o preparador 
de elenco Nivaldo 
Nascimento. Na 
ocasião, atores e 
atrizes tiveram a 
oportunidade de 
realizar imersão 
em dinâmicas e 
técnicas para este 

estilo e gênero 
cinematográfico, 
que é o drama e o 
suspense.

De acordo 
com Bruno Monteiro, 
diretor executivo da 
Lamarck Promoções, 
desde o início de 
2025 são feitas visitas 
e pesquisas com 
as equipes de arte, 
fotografia e produção 
em possíveis locais 
de locações, já 
definindo estilos, 
características 
culturais e estéticas 
que buscam 
implementar na 
produção. A próxima 
etapa é instalação 
do escritório nas 
cidades de Juazeiro 
do Norte e Crato, 
onde a equipe de 
direção e produção 
começam a definir 
e contratar equipes, 

elenco e estabelecer 
parcerias, bem como 
apoio, autorizações e 
licenças necessárias 
para este tipo 
de produção 
cinematográfica.

“Há negociações de 
pré-licenciamento e 
até coprodução com 
grandes plataformas 
de streaming e canais 
de TV de âmbito 
nacional, no entanto, 
por questões de 
sigilo contratuais e a 
busca de plataforma 
e canais para dar  
melhor ênfase e 
alcance à produção, 
essa informação 
está guardada 
para o período de 
lançamento”, relata 
Bruno, ao citar que 
a pretensão é que 
toda população, em 
especial a caririense, 
possa acompanhar 

a trama de forma 
gratuita.

Para o lançamento, 
uma exibição 
deve ser feita em 
cinema da região, 
com a participação 
de todo elenco. 
“Nosso objetivo é 
desenvolver uma 
obra envolvente 
e que o Cariri se 
sinta empoderado 
com seu potencial 
cultural, ambiental, 
estético, cênico e 
criativo. Descobrir 
novos rostos, revelar 
talentos e emocionar 
o público é o objetivo 
do nosso Diretor 
Lamarck Diaz, 
que tem, em sua 
missão profissional, 
estar sempre 
oportunizando 
canais e intercâmbios 
culturais e artísticos”, 
conclui.
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                   Êpa!
Projeção da arte

Os empre-
sários Maria 
Tavares e Lu-
ciano Machado 
inauguraram 
um novo espa-
ço para cuidar 
da saúde da 
família, com 
acessibilidade 
e atendimento 
humanizado. A 
clínica Avvera 
abriu suas por-
tas neste mês de 
maio. 

Saúde

A estátua do Padre Cícero, na Colina do Horto, ganhou co-
res e formatos especiais, em uma homenagem ao Mestre 
da Cultura, Espedito Seleiro. A iniciativa, da  Conviver 
Urbanismo, projetou parte da riqueza cultural do Cariri 

na estátua do Padim Ciço, promovendo um espetáculo de luzes e 
cores. De encher os olhos...

A arquite-
ta Maria Te-
resa Coelho 
comemora a 
chegada de 
um novo ci-
clo de vida 
nesta se-
gunda-feira, 
12 de maio. 
Feliz ani-
versário e 
realizações 
sempre!

Parabéns

O jornalista Joelton Barboza começou o mês de 
maio com muitas emoções. Além de participar do 
show de Lady Gaga, na praia de Copacabana, ele 
concluiu o doutorado em Comunicação, pela Uni-
versidade Federal Fluminense, no Rio de Janeiro. 

Doutor

FOTO: ACERVO CONVIVER URBANISMO
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Esporte Verdão do Cariri 
celebra aniversário

>> FUTEBOL

Clube já suspendeu atividades durante trajetória

Icasa completa 62 anos 
de fundação em maio

O Verdão 
do Cariri 
completa 
62 anos 

de existência neste 
mês de maio. Du-
rante mais de seis 
décadas de história, 
o Icasa passou por 
diversas mudanças, 
gestões e vitórias, 
sendo atualmente 
gerido pela Asso-
ciação Desportiva 
Recreativa Cultural 
Icasa.

As oito estrelas 
no escudo do clube 
simbolizam as vitó-

rias no campeonato 
municipal, entre os 
anos de 1965 e 1972, 
onde o Verdão do 
Cariri foi o grande 
protagonista. Ainda 
como Icasa Esporte 
Clube, o time ven-
ceu o Campeonato 
Cearense de Fute-
bol em 1992, com-
petição que gerou 
polêmica e fez a 
Federação Cearense 
de Futebol entrar em 
acordo com o For-
taleza, Tiradentes, 
Ceará e Icasa, para 
serem os campeões 
do Cearense 1992.

Em 1998, o Verdão 
do Cariri suspen-
deu suas atividades, 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

em razão de uma 
dívida trabalhista. 
O time retornou 
em 2002, com um 
novo nome: Asso-
ciação Desportiva 
Recreativa Cultural 
Icasa. Desde então, o 
Icasa acumulou dois 
títulos na Segundo-
na Cearense e três 
vice-campeonatos 
no Cearense Série A, 
além da Taça Fares 
Lopes em 2014 e 
2021.

O clube também já 
participou da Copa 
do Brasil e do Cam-
peonato Brasileiro 
Série D, C, B e A. A 
melhor temporada 
do Verdão do Ca-

riri no Brasileirão 
foi em 2013, onde 
conquistou a quinta 
colocação na tabela. 
Entretanto, polêmi-
cas fora de campo, 
envolvendo a CBF e 
o time desde 2013, 
persistem até os dias 
de hoje. O time está 
há três anos na Série 
B e espera uma inde-
nização milionária, 
por parte da CBF, 
para que consiga se 
reerguer.
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Apito!     Victor Nogueira
A indenização que o Icasa 

tem direito a receber da CBF 
gira em torno de R$ 80 milhões. 
O valor final ainda será impac-
tado pelos pagamentos aos ad-
vogados que atuaram no caso, 
que se arrasta há mais de dez 
anos. Mesmo com os descontos, 
a quantia deverá ser suficiente 
para reestruturar financeira-
mente o clube, que há anos 
enfrenta dificuldades dentro e 
fora de campo. O recurso pode 
representar uma virada.

Quantia milionária

A FCF denunciou, na última 
semana, o possível envolvimento 
de um jogador em manipulação 
de resultados no Campeonato 
Cearense de 2024. As suspeitas 
recaem sobre partidas das sé-
ries B e C. O nome do atleta e 
os clubes envolvidos não foram 
divulgados, mas a iniciativa foi 
recebida como uma sinalização 
de que a FCF está atenta.

Resposta necessária
O Crato iniciou suas ativida-

des nas categorias de base com o 
time sub-18. No primeiro amisto-
so, venceu por 3 a 1. Mais impor-
tante do que o resultado foi a 
postura do time, que demonstrou 
domínio da partida, mesmo 
ainda sem ritmo de jogo. O início 
do trabalho é promissor e busca 
construir um projeto mais con-
sistente a médio prazo.

Primeiro passoCorrida contra o tempo

A disputa judicial entre Icasa e CBF, que 
se arrasta há mais de uma década, está 
próxima de um desfecho. A CBF ainda 
tenta ganhar tempo e reduzir os valores 

da indenização, mas a Justiça tem sido implacável: 
o clube deve receber tudo o que lhe é devido. O 
pagamento deverá ser feito de forma integral, sem 
parcelamento. A definição está nas etapas finais e, 
salvo alguma reviravolta processual, resta ao Icasa 
apenas aguardar.

Disputa final
FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM ADRC ICASA

O fim da disputa judicial entre Icasa e CBF pode está próximo

O Guarani de Juazeiro quer 
disputar a Taça Fares Lopes de 
2025, mas enfrenta uma realidade 
difícil. O presidente José Ivan tem 
buscado parceiros e patrocinadores 
para viabilizar a participação 
do clube na competição, mas 
as limitações financeiras ainda 
são um entrave. A decisão final 
dependerá das articulações feitas 
nos próximos meses.
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de Barbalha 2025

SEX - 30. MAIO
Missa com Padre Monteiro

SÁB - 31. MAIO
Noite das Solteironas
Fábio Carneirinho | Luiz Fidelis

Maninho e Banda Forró Tapera
FalamansaDorgival Dantas |

DOM - 01. JUNHO

Ítalo Queiroz Flávio Leandro
Elba Ramalho
DOM - 01. JUNHO

Joãozinho do Exu

WaldonysFlávio José |
DOM - 01. JUNHO

LEONARDO DE LUNA *Outras atrações a definir.

A abertura dos festejos juninos é 
aqui! Venha curtir a nossa 97ª edição!

CENTRO HISTÓRICO DA CIDADE ENTRADA GRATUITA – EVENTO ABERTO AO PÚBLICO
REALIZAÇÃO:PATROCÍNIO:


